



EMERGENCIA POR OTIS

Perfilan fondo para Acapulco sin afectar los programas 4T

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

En la Cámara de Diputados plantean usar los excedentes petroleros para ese fin. PAG.12

Fondos para Acapulco, sin tocar programas 4T

Ayuda. Libres, los accesos al puerto, y casi al 100% la luz: Segob; ya realizan pruebas de ADN a familiares de desaparecidos

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

A fin de no tocar los recursos de ningún programa del gobierno federal ni de proyectos estratégicos, como el Tren Maya, la Cámara de Diputados analizará crear con excedentes petroleros un fondo para la reconstrucción de Acapulco.

Así lo dio a conocer Marcela Guerra, presidenta de la Mesa Directiva, quien precisó que corresponderá al pleno crear dicho fondo a través de un artículo transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024.

En un comunicado, la legisladora explicó que en la Ley de Ingresos para el próximo año se fijó un precio estimado por cada barril de petróleo de exportación en 56.7 dólares, sin embargo, el precio actual de este energético está en 76.10 por barril.

Por ello, en el artículo transitorio se establecerá que, de esa diferencia, los primeros seis dólares se destinen al fondo para la recuperación de Acapulco y los municipios afectados por el huracán *Otis*.

“Si consideramos que por cada

dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la Ley de Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 millones de pesos, y con los primeros 6 dólares se podría conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos para la emergencia que enfrenta el puerto”, explicó.

Guerra convocó a los grupos parlamentarios a privilegiar el consenso para llegar al acuerdo y aprobar ese fondo, porque Acapulco requiere del esfuerzo, participación y solidaridad de todos

Recuperación

Por su parte, Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, anunció que el gobierno federal ha restablecido los principales accesos y salidas hacia el puerto y que el sistema de luz ya funciona casi en su totalidad.

De visita en el puerto para supervisar los avances del Plan General de Reconstrucción, la funcionaria explicó que están avanzando en restablecer el servicio de agua, pero sobre todo en dar despensas y comida caliente mediante las cocinas móviles.

Sobre el sistema de salud, dijo que en el puerto han sido desplegados mil 48 profesionales para apoyar en la emergencia, quienes han dado más de 13 mil consultas con 308 traslados a hospitales, de los cuales 48 tuvieron que ser aéreos.

Mientras, la fiscalía de Guerrero dio a conocer que han sido realizadas 59 pruebas de genética y emitido los boletines de búsqueda para la localización de personas que permanecen desaparecidas desde el pasado 25 de octubre.

Sandra Valdovinos, titular de la institución, precisó que “con cuestionarios *ante mortem* y el otorgamiento de la muestra de genética de los familiares” se confirmó que ya son 59 los muertos por el huracán.

Abundó que en la realización de estas pruebas se ha sumado un equipo multidisciplinario de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y cuerpos de rescate de las distintas entidades, además de que binomios caninos ayudan a reforzar la búsqueda.

En tanto, la Marina anunció que en ocho tracto camiones transportó más de 7 mil despensas, así como



más de 56 mil litros de agua embotellada para ayudar a la población afectada de Acapulca.

También fueron enviados más de 13 mil kilogramos de víveres a granel y más de 2 mil kilogramos de artículos de higiene personal y medicamentos. ■

Con información de: Israel Navarro, Rubén Mosso y Osvaldo Müller.

1 A 11 días de la tragedia, personas volvieron a la playa. J. QUINTANAR

2 El servicio de limpia recoge los desechos que dejó Otis. O. MÜLLER

3 Luisa María Alcalde, en recorrido de supervisión en el puerto. ESPECIAL



